

# Vous avez dit bizarre ?

Le monde est plein de mystères. Les avions et les navires qui disparaissent sans laisser de traces dans le « triangle des Bermudes », les blocs de glace tombés du ciel, les rayons neutralisants, les civilisations perdues, les maisons hantées. Et toutes ces « soucoupes volantes » qui défrayent régulièrement la chronique, au point d'inspirer les cinéastes. Hier, en Espagne, dimanche dernier à Cergy-Pontoise, demain dans une autre ville.

Vous avez dit bizarre ?

Il est évident que le jour où quelqu'un prendra l'irréfutable document photographique, le jour où une caméra filmiera l'arrivée d'un O.V.N.I. en rase campagne ou à proximité d'une résidence populeuse, les rationalistes ne pourront plus ironiser. Car le scepticisme est toujours de rigueur. Malgré tous les témoignages, fusent-ils ceux de gendarmes qui n'ont pas l'habitude de prendre des vessies pour des lanternes.

Que peut-on dire ? D'abord ceci : le phénomène O.V.N.I. est aussi vieux que le monde. L'histoire des observations re-

monte presque à la nuit des temps. Et les bibles de toutes les religions sont farcies de roues de feu et autres choses tournoyantes. Il y a quelques années, on a découvert, au Tibet, chez la tribu des Dropas, un disque de 35 à 40 centimètres de diamètre avec un trou central. Des sillons du disque fort bien conservé s'échappaient des sons d'une musique, et l'on a même décelé la forme d'une écriture gravée. C'est l'énigme de Baian Kara Oula. La tribu en question serait-elle constituée de descendants d'extra-terrestres ?

Toujours est-il que ces hommes sont de petite taille (1,30 mètre), ils ne s'animent presque pas, leurs gestes sont lents et, détail à noter, ces hommes semblent posséder un pouvoir extraordinaire. Retirés aux confins de ce pays lointains, cette communauté tibétaine est, cependant, difficile à approcher.

## DISQUES LUMINEUX

Plus près de nous, des ob-

servations ont été faites à Nice en 1608. Si vous consultez les archives de cette ville, des écrits mentionnent l'existence d'O.V.N.I. au-dessus de la mer. Ils avaient été vus, de leurs yeux vus, par des pêcheurs sains de corps et d'esprit.

Lors de la dernière guerre, les pilotes des deux camps ont remarqué dans leur sillage une bien étrange « compagnie » : des disques lumineux et incroyablement rapides évoluaient à proximité de leurs avions. A l'époque (les archives allemandes en témoignent) chacun soupçonnaient l'autre de posséder l'arme secrète.

Qui se hasarderait à traiter les cosmonautes de fous ? Personne, évidemment. Et pourtant, le 4 juin 1964, alors qu'il tournait autour de la Terre avec son collègue Edward White, l'astronaute américain, James Mac Divitt, observait les immensités de l'espace lorsque, soudain, cette fantastique vision : un objet cylindrique pourvu de « sortes de bras » ou

« d'antennes pointés vers l'extérieur » s'approchait de la fusée terrienne.

Le fait est authentique. Mac Divitt, qui se trouvait en état d'apesanteur, bondit littéralement dans la salle de contrôle et parvint à modifier la trajectoire et... l'accident mortel.

Ces quelques exemples viennent s'ajouter aux milliers de témoignages recueillis dans le monde entier. Depuis 1947, on a enregistré plus de 100.000 observations, que ce soit en France, aux Etats-Unis, au Japon ou en Iran. Dans ce dernier pays, le 19 septembre 1976, une forme ronde et volant à 1.800 mètres d'altitude a été vue par plusieurs personnes de l'aéroport civil de Mehrabad à Téhéran. Quand les chasseurs à réaction « Phantom » se sont approchés de cet objet mystérieux, il s'est éloigné à une vitesse plusieurs fois supérieure à celle du son.

On peut penser ce que l'on veut du phénomène O.V.N.I. Mais une chose est sûre : il ne relève plus du canular !

Gabriel CHAKRA.

## ESPAGNE : de plus en plus d'O.V.N.I...

Les objets volants non identifiés multiplient leurs apparitions dans le ciel de la péninsule espagnole de Malaga à Grenade et de Madrid à Saragosse. Depuis une semaine, on dénombre plus d'une vingtaine d'apparitions d'OVNIs confirmées par des milliers de témoignages. Les deux derniers cas les plus spectaculaires ont été signalés dans la province d'Albacete et sur l'autoroute à la sortie de Saragosse.

A Villalgorido, dans la province d'Albacete, M. José Climent, ingénieur, a eu le temps de réaliser dix photos de l'OVNI. Ces photos seront développées devant un notaire pour démontrer qu'il n'y a pas eu de manipulation. Les deux officiers de l'armée de l'air désignés par le ministère espagnol de la Défense pour enquêter sur les OVNIs ont eu un entretien avec M. Climent qui s'est engagé à leur remettre les clichés. Ces deux officiers, qui enquêtent également sur le détournement d'une « Caravelle » par plusieurs OVNIs le mois dernier à Valence, se sont refusés à toute

déclaration précisant qu'il s'agissait d'un « sujet réservé » et d'une « mission secrète ».

Le témoignage de quatre jeunes gens qui circulaient en voiture sur l'autoroute entre Tauste et Saragosse doit également être pris en considération. Les quatre personnes déclarent avoir vu un objet émettant une lumière intermittente placée au milieu de l'autoroute. Réduisant leur vitesse les témoins se sont approchés à une dizaine de mètres et ils ont vu « un étrange objet lumineux qui semblait flotter dans les airs, à peu de distance au-dessus du sol ». L'objet a disparu dans le ciel à une grande vitesse quand le véhicule s'est approché à quelques mètres.

Des quatre coins de la péninsule les témoignages ne cessent d'affluer. Les derniers OVNIs ont été vus à Madrid, Grenade, Malaga, Jerez et Logrono. Les experts se refusent pour l'instant à se prononcer, se contentant de souligner qu'en aucun cas il ne pouvait s'agir d'un phénomène d'hallucination collective.